

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 12 de Junio de 1900

Año XXIX. Núm. 8. 177

EL EMPRÉSTITO

Los pesimistas, los que consideran que España ha llegado al último grado de su decadencia, pueden llamarse á engaño, convencidos de su error, si es que gustan del proceder con sinceridad.

El empréstito de consolidación ha sido eubierto veintitres veces; constituyendo este hecho uno de los mayores éxitos obtenidos por Gobierno alguno.

Es indudable que aun los mas conoedores de la verdadera situación del país no se atrevían á esperar un resultado tan brillante, por mas que tuviesen la seguridad, perfectamente fundada, de un éxito lisonjero.

Es que los capitales han acudido á una, como movidos por un resorte; es que á los capitales han seguido todos los ahorros que proporciona el trabajo ordenado é incesante: pudiendo así afirmarse que todas las clases de la sociedad, absolutamente todas, han interesado en la empresa felizmente emprendida por el Gobierno.

Es mas: el capital extranjero se ha interesado también, estimulado por la confianza que á pesar de todos los desastres sufridos por España inspira el estado financiero de nuestra Patria, gracias á la seria política de reconstitución, seguida por el partido conservador desde el instante mismo en que fué llamado á los consejos de la Corona.

No se diga que ese resultado se debe á las grandes ventajas que ofrecía al público la nueva emisión; porque, teniendo esto en cuenta, si la situación económica y moral del país hubiese sido ruinoso tal como por algunos, ó ignorantes ó mal intencionados, se describía, claro es que la suscripción á metálico no hubiese sido cubierta ni una sola vez, cuanto menos veintitres veces.

Ante la evidencia e'ocuentísima de los hechos quedan sin efecto todas las declamaciones.

Así es como debe gobernarse: así es como se prueba la vitalidad de un país: con obras cuya eficacia á todos obliga, y prescindiendo de la oposición sistemática de los voceadores de oficio, que molestan, pero no convencen.

Nadie puede negar el resultado altamente satisfactorio del empréstito, y como por los frutos se conoce la bondad del árbol, así por el éxito de tan buena empresa, han de reconocer todos el prestigio de que goza en el país y en el extranjero el Gobierno del señor Silvela.

Aplauso caluroso, pues, merece el ministro de Hacienda, señor Villaverde, y el Gabinete entero por su feliz gestión; y el país debe asimismo felicitarse del resultado del empréstito, ya que el efecto producido por éste en el extranjero, no puede menos de ser extraordinariamente favorable.

No se dirá, después de esto, que España figura entre las naciones moribundas.

LAS CANARIAS

Para los enemigos del Gobierno los que al parecer quieren mejoras *al va por*, pues las exigen sin dar tiempo á pensarlas siquiera; aún cuando siempre tengan en los labios la palabra patriotismo, no es seguramente la Patria el objeto predilecto de sus miras, sino que les mueve sobre todo el afán de oposición, ya sea fomentado por su espíritu tubulento, ya movido por las concupiscencias de partido y el egoísmo de los que esperan levantar su posición á virtud de repetidos cambios políticos.

Ahí, aun reconociendo en el fondo de su conciencia, como no se puede menos de reconocer, que los planes del Gobierno son de reconstitución nacional, y que á todos importa que se vayan desarrollando ordenadamente conforme exigen las circunstancias, lejos de dejar libre y expedita la acción del Gabinete, siquiera en aquello que no se circunscribe á los procedimientos de partido, en aquello que interesa por igual á todos los españoles, lejos de esto, procuran exagerar las dificultades existentes y amontonar otras nuevas, para introducir la desconfianza en la opinión pública y hacer ineficaz la acción gubernamental.

En su afán demoleador, no respetan siquiera ni los mas sagrados intereses de la Patria. Parece, por el contrario, que verían con gusto comprometidos esos intereses, con tal de poder achacar la responsabilidad al Gobierno.

Si no ¿á qué viene tanto fantasear sobre la probable pérdida de nuestras islas Canarias?

Es claro que representan una preciosa codicia para cualquier potencia; sabido es que no se audan con escrúpulos las naciones poderosas para apoderarse de lo ajeno, y que España, después de los últimos desastres, tiene bastante que hacer en el interior para que procure evitar todo exterior conflicto; pero de eso á dar por seguro que Inglaterra tiene ya resuelto echar mano sobre nuestras islas del Norte de Africa; de eso á deprimir el espíritu nacional hasta el punto de suponer que bastaría intimidarnos la rendición para someternos, va una distancia inmensa.

No somos partidarios de quijotescas alharacas, que siempre hemos combatido; pero no podemos tampoco tolerar hipótesis que afectan directamente al honor de la Patria y con las cuales sólo podría conseguirse rebajar el nivel moral de los españoles.

Si al Gobierno le pasaran desapercibidos los asuntos que en el exterior pueden afectarnos, comprenderíamos perfectamente que se le llamase la atención sobre los mismos: lo que no comprenderemos nunca es que para combatir al Ministerio se procure sacar partido de suposiciones destituidas de todo fundamento y con las cuales que

dan gravemente comprometidos los prestigios de la Patria.

Precisamente el Gobierno atiende con verdadera minuciosidad á todo cuanto, de cerca ó de lejos, haga referencia á Canarias.

No otra cosa, permiten suponer sus recientes conferencias con el general Bargés y las instrucciones dadas al general Pérez Galdos, y al mismo objeto van encaminados el plan del Gabinete de destinar á las defensas de dichas islas parte considerable del empréstito de consolidación, y el proyecto del ministro de la Guerra de adquirir á la brevedad posible artillería de tiro rápido.

Pero esto no significa que corramos peligro inminente de perder dichas islas, y sólo acredita la exquisita prudencia y previsión del Gobierno, que cumple su misión, despreciando la gritería con que en vano pretende aturdirle una política de bajo vuelo.

Sobre la cuestión de Marruecos

Siempre que los asuntos marroquíes han entrado en un periodo de expectación, de temor á las complicaciones y de ingerencias de Francia ó Inglaterra en el Moghreb, se ha hablado de acuerdos de las dos Potencias ó por lo menos que no se podrán obstáculos en los trabajos que cualquiera de ellas efectue en el imperio Xerifiano.

Hace poco un diario ministerial dijo que existían «positivos tratados» entre ambas naciones para que Francia «completara» la Argelia; pero después en la Cámara de los Comunes el secretario parlamentario de Negocios extranjeros Mr. Brodrick declaró no haberse llegado á ninguna inteligencia particular con la nación francesa.

Es de creer que entre lo dicho, sobre tratados y lo afirmado por Mr. Brodrick hay un término medio que es el que conviene aceptar.

Francia ó Inglaterra es prudente calcular que sin necesidad de formales convenios no llegarán probablemente nunca á un rompimiento por la cuestión de Marruecos; pero ambas se reservarán el derecho de obrar con arreglo á las circunstancias y á las complicaciones que puedan surgir de los movimientos ó de los trabajos de cualquiera de ellas.

En 1890 Inglaterra amenazó á Tánger, y á pesar de la importancia de esta plaza para el equilibrio del Mediterráneo, Francia no trató de oponerse, y solo M. Ribot dió instrucciones—según entonces se dijo—á M. Waddington, embajador en Londres, para que advirtiese á lord Salisbury «que al primer soldado inglés que desembarcase en Tánger seguiría un cuerpo de ejército francés que entraría en Marruecos y sería apoyado por un segundo cuerpo estacionado en la frontera argelino-marroquí».

Es decir que en aquella ocasión Fran-

cia no ponía dificultades á Inglaterra, ni provocaba un rompimiento, pero siguiendo el ejemplo, y «ya abierto el portillo» hubiese invadido el imperio por *Uada* probablemente.

Hoy las circunstancias son á la inversa Francia, tal vez con la anuencia *intencionada* de Inglaterra, empieza á «completar la Argelia» invadiendo los distintos oasis del Tuat; sus últimos movimientos son en *Gurara*, parte septentrional de dicha región; pone también sus puntales en el *uad-Guir*, extendiéndose hacia el Noroeste al ocupar á *Igli*, y va ensanchando el radio de su acción militar en demanda del valle del *uad Ziz*, que atraviesa los oasis de Taflete, buscando la línea que confina con la llanura baja del Atlas, tal vez para establecer por este territorio rico y fértil un ferrocarril á Timbuctu, lo que sería difícil por los arenales al Sur de *Ain Sefra*.

Todos estos movimientos por el Sahara son el preludio de otros por el Noroeste, para buscar en el Muluya los límites de la Argelia y para absorber mas tarde al *Figuig*, que va quedando en el centro y aislado, por lo cual, á pesar del recinto montuoso que rodea á este magnífico oasis, no podría resistir llegado el momento.

Los árabes empiezan á moverse, y aparte de las dificultades de tal campaña, en la cual, como expuse en otra ocasión, podremos llegar á presenciar la lucha suprema del Sahara contra los franceses, pueden ser provocadas complicaciones de suma importancia para la cuestión de Marruecos.

Inglaterra, hasta ahora, no pone obstáculos, *por lo menos ostensibles*, firme en su tradicional política de *laisser faire*, observa como los acontecimientos se desarrollan al Sur de Atlas, para en el momento que Francia avance mas de lo que convenga á sus intereses políticos y comerciales, ó se provoquen graves disturbios en el Tell, presentarse en acción con sus intactas flotas en las radas de Tánger y de Tetuán y tal vez en las costas del *Sus* y del *Nun* frente á las Canarias, cumpliéndose de esta suerte el programa de sus aspiraciones bien conocidas en el Moghreb y sin oponerse con esto en nada á los movimientos franceses en el Sahara.

Por todo lo expuesto, bueno será no cantar con los ofrecimientos de las naciones de mantener el *statu quo* en Marruecos. Ese imperio no puede subsistir y ese *statu quo*, que tanto nos interesa hoy y al cual se agarran los gobiernos españoles como «á un clavo arriando», es una vana quimera ante los hechos que empiezan á desarrollarse en aquel país.

En este sentido y ante tal verdad conviene á España en esta cuestión averiguar ante todo en donde está el

peligro para sus intereses y su porvenir en el Norte de Africa, y sabido ir con habilidad y urgencia a los trabajos diplomáticos mas convenientes, trabajos que con gran convicción expuse en mis artículos *Gibraltar y Marruecos*, y de cuyos proyectos creo que algo, si no todo, pudiera aprovecharse para resguardar los grandes intereses de la patria en la cuestion de Marruecos.—
 ABD-AL-LAH.

NOTAS POLÍTICAS

Sigue el vidriero zaragozano eclipsando la fama de su paisano Yagüe.

Por que hay que reconocerlo: el verdadero zaragozano es él.

Sobre todo ahora que se ha metido a hacer profecías.

El otro zaragozano se contentaba con anunciar lluvias para Diciembre, vientos para Marzo, frío para Enero y calor para Junio; pero éste, Paraiso, el tratante en vidrio y regenerador político, va mas lejos y afirma que si no se implanta su programa «estará próximo el día en que futuras amarguras empequeñezcan las pasadas».

Temblemos.

¡Y pensar que todo se arreglaría dándole al señor Paraiso la direccion de la cosa pública!

Entonces si que se a'jarían los peligros y todos andaríamos contentos.

Es decir, todos menos las compañías de ferrocarriles: por que teniendo un presidente del Consejo de ministros que hace declaraciones falsas al facturar ¿qué haríamos los demás españoles?

De donde resulta que las compañías pagarían los vidrios rotos.

Que es lo que quiere el señor Paraiso en su calidad de tratante en ese artículo.

La Union Nacional no está sola. A su espalda tiene, según confesion del señor Paraiso, muchos generales y muchos jefes de indudable prestigio.

Esta afirmacion ha sacado de quicio a muchos militares, y secundando los deseos de éstos la prensa profesional grita al unisono: «Vengan los nombres de esos jefes.»

Y hay periódico militar que sin darse por las ramas, escribe en seco:

«Cuando personas como el presidente de la Union Comercial se atreven a decir semejante cosa, deben dar a continuacion la lista de esos generales y jefes.»

De otro modo habrá derecho a suponer que la fuerza de las circunstancias le obligan a mentir.»

Se cansan en vano.

Paraiso no dará esos nombres. Entre otras razones, porque no los tiene; pero si los tuviera se los callaría, porque habia de guardarlos como oro en paño para el día en que *exp'ote* el movimiento que prepara.

Es lo único que le falta que decir a ese *Enano de la Venta*, protector de las compañías ferroviarias y de los vienos generosos.

El señor Costa dando una prueba de patriotismo y de buen sentido ha mandado a la... gloria al señor Paraiso.

El acto realizado por el señor Costa ha caído como una bomba entre los *paradisiacos*, y don Basilio está que trina.

Porque lo que dirá él: lo único que teníamos de ley se nos va y sólo nos queda el *double*.

¡Y que *double*! De a cinco céntimos la Pieza.

«Los ingleses en las Baleares».

Así intitula un colega uno de sus artículos.

Y no hay que decir que se encuentra en el una indignacion terrible.

No porque hayan llegado ya los ingleses, sino porque pueden llegar el día menos pensado.

Ahora nos ha dado por ahí.

Sofiamos con un copo general de islas por Inglaterra y se culpa al Gobierno de abandono.

Como si en media docena de meses y sin dinero fuera posible fortificar en forma nuestras islas.

Ya se hace lo que se pueda.

Y pueden dormir tranquilos los que con los ingleses sueñan, que poco a poco se va lejos y el Gobierno no se olvida de lo que debe tener muy en cuenta.

NOTICIAS

Ha llegado a Nueva York la princesa de Schleswig Holstein, hija del príncipe Christian y de la princesa Elena de Inglaterra.

Viaja de riguroso incógnito con el nombre de condesa de Munsterberg, y la acompaña su dama de Corte Fraulein von Chappins.

Según el «Herald», la princesa tiene proyectado una larga excursion por los Estados Unidos, deteniéndose algún tiempo en el Canadá,

La ilustre viajera está casada con el príncipe Aribert de Anhalt.

Consideraba la prensa de Berlín que las declaraciones hechas recientemente en sus discursos por el príncipe Luis de Baviera no tenían, al menos en apariencia, explicacion satisfactoria.

Sobre este asunto aparecen ahora dos versiones en los periódicos del Imperio: Según una de ellas, cuando, hace un par de semanas, fondeó en Ludwigs-hafen (Palatinado bávaro) la flotilla imperial de torpederos, el príncipe regente de Baviera dirigió un telegrama al emperador dándole las gracias por la visita de los referidos marinos. El *Kaiser* contestó agradeciendo el telegrama del regente; pero, al hacerlo, empleó las palabras «mi flotilla de torpederos».

A del Juicio «Strassburger Post», el uso de dicho pronombre posesivo disgustó al regente de Baviera, pues, según la Constitucion del Imperio, la escuadra pertenece tanto a Prusia como a todos los Estados alemanes.

La otra version es del «Berliner Tageblatt», quien atribuye el disgusto del príncipe Luis a la designacion de «príncipe de la Corona del Imperio alemán», dada por el emperador Guillermo a su hijo con motivo de las fiestas de su mayor edad, titulo que, según la Constitucion del Imperio, no existe, y si el de príncipe de la Corona de Prusia.

Antes de ahora hemos referido que gran número de ingleses, dejándose llevar por entusiasmos patrióticos, imponen a sus hijos recién nacidos nombres de circunstancias, tales como Roberts, Pretoria ó Ladysmith.

En este terreno ha batido el *record* del patriotismo y de la fecundidad la esposa de un pescador de West Mersea, puertecillo insignificante situado en las costas del condado de Essex.

El día del levantamiento del asedio

de Mafeking dió a luz tres niños perfectamente constituidos, que pocos días después fueron bautizados con los nombres de Redvers Alexander, Roberts, Methuen y Baden Powell.

Como detalle curioso citaremos el hecho de que este último nació dotado de dos dientes bastantes desarrollados

Tendrá que ver la dentadura del joven imperialista cuando llegue a los veinte años.

El Gobierno ruso, deseoso de favorecer la poblacion de las vastas y fértiles comarcas que el ferrocarril transiberiano abrirá en breve al tráfico, se propone ensayar un sistema de transportes en condiciones de baratura extraordinaria.

Los billetes de dicha combinacion, que conceden a los viajeros que los utilicen la facultad de detenerse en mas de cien estaciones intermedias, se expedirán en los dos extremos de la línea.

El precio del billete para recorrer el trayecto de uno a otro extremo, ó sea toda la extension de la Siberia, será de dieciocho francos cincuenta céntimos!

O sea, aproximadamente, lo que cuesta un billete de tercera clase de Madrid a Burgos.

Una revista semanal inglesa ha rogado a sus numerosas suscriptoras y lectoras que manifestaran por escrito qué defectos del hombre les eran mas aborrecibles.

Las contestaciones han sido copiosas y los defectos varoniles que mas votes, ó, mejor dicho, censuras, del bello sexo han obtenido, son los siguientes, por este orden:

La bebida, el egoismo, la bajeza de espíritu, la maulería, la afición al juego, la cobardía, la presuncion, la pereza, el disimulo y la crueldad de sentimientos.

Y ninguna se ha acordado de la infidelidad.

Circula en Brest el rumor, que tiene origen en manifestaciones hechas por oficiales de marina, de que en Julio próximo se verificará la reunion de las escuadras del Norte y del Mediterráneo en el puerto de aquella ciudad, para dirigirse en seguida a Cherburgo.

El comandante en jefe de estas fuerzas navales, será el almirante Gervais. Las dos escuadras francesas recibirán con toda la ostentacion posible al czar Nicolás II, que llegará en su yate, escoltado por una escuadrilla. El czar será recibido por M. Loubet, quien precederá a aquél al dirigirse a Cherburgo. Ambos pasarán revista a las escuadras francesas y a la escuadrilla rusa así como a los buques extranjeros que con esta ocasion se encuentren en la rada de Cherburgo.

Los embajadores europeos en Pekin consideran que en las actuales circunstancias se hace necesario el bloqueo de la embocadura de Peg Ho, cerca del puerto de Tien-Tsin, y al efecto han pedido ya a sus gobiernos que les autoricen para establecer el bloqueo de Tien-Tsin por las escuadras europeas.

Se ha confirmado que el contingente de cosacos que ha desembarcado, ha tenido un encuentro con los boxers, causándoles bastantes bajas.

En cambio, las tropas chinas que custodian el ferrocarril que une a Tien-

Tsin con Pekin, no han tenido la misma suerte.

Los boxers, en combate que sostuvieron con ellas, las derrotaron completamente.

La alarma en la capital es grande, pues esta derrota de las fuerzas regulares ha envalentonado tanto a los revoltosos, que sus desmanes y asesinatos van siendo a cada momento de mayor importancia.

En este sentido ha teleografiado a Washington el ministro de la república norte-americana en Pekin, a fin de que se le envíen instrucciones definitivas.

El Gobierno chino se muestra poco dispuesto a castigar los desmanes y a evitar las turbulencias.

Los soldados del Celeste Imperio no manifiestan energia alguna.

«The Times» reconoce que la situacion de China es grave, y afirma que Inglaterra y no Rusia debe desempeñar el principal papel en el actual conflicto.

Según refiere el «Journal de Gineve», una escena extraña se ha desarrollado en el seno de una familia de cisnes que se alberga en las proximidades de la isla Rousseau.

La familia, compuesta del padre, de la madre y de cinco pequeñuelos, hallábase practicando graciosas evoluciones sobre las aguas del lago, cuando súbitamente los cisnes padres asieron por el pescuezo con sus picos respectivos a dos de sus *chicos*, recién nacidos por cierto, y los mantuvieron sumergidos bajo el agua hasta que perecieron asfixiados.

Varios paseantes, cuya atencion se habia fijado en el acto realizado por los desnaturalizados padres, se embarcaron en un bote y prestaron socorro a los demás cisnes pequeños, que de otra manera hubieran sufrido igual tragica suerte que sus hermanos.

Y ahora, cualquiera averigua qué motivo haya podido inspirar a la palmpeda pareja la ocurrencia de deshacerse por tan expedito procedimiento de su progenitura.

Según un despacho que publica un diario inglés sobre la intervencion de Rusia, se ha dispuesto que dos mil cosacos salgan de Port Arthur en direccion a Pekin.

«The Times» ha recibido de Pekin una correspondencia en que se habla de los progresos que hace el antagonismo entre Rusia y el Japon en el extremo Oriente.

El corresponsal dice que la única solucion que dejarla satisfecho al Japon sería que Rusia no interviniera en Corea. En cambio el Japon se comprometería a no oponerse jamás a la actividad rusa en el Norte de China.

Pero es difícil que se llegue a esta solucion.

Rusia no puede permitir que el Japon ocupe la Corea, y el Japon no puede exponerse al peligro de ver a Corea en manos de Rusia.

Además, la poblacion del Japon crece tan rápidamente, que este país necesita imperiosamente la expansion territorial.

Comunican de Constantinopla que las embajadas han dirigido a la Puerta una nota protestando contra el derecho sobre el timbre y por las medidas restrictivas que se han tomado con res-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pequeña de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 269 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

pecto á las propiedades inmuebles pertenecientes á extranjeros, fundándose en que constituyen procedimientos ilegales y contrarios á los tratados y edictos imperiales.

La nota deja entrever que las embajadas, reclamarán el reembolso de las cantidades percibidas á los ingleses, en lo referente al derecho sobre el timbre.

La legación helénica ha enviado á la Puerta una nota declarando que no admite discusión el proyecto turco relativo á los tratados de Comercio.

Según los informes oficiales de la embajada belga en Pekin, los sucesos de China son mucho mas graves de lo que hasta el presente se ha dicho.

Los boxers han destruido las líneas férreas y los hilos telegráficos, han incendiado las estaciones de las líneas y se han apoderado de un tren en la estación de Paptifen, despojando á los viajeros de lo que llevaban é hiriendo á muchos de ellos. Seis empleados belgas han sido gravemente heridos.

Los boxers declaran abiertamente contar con las simpatías de la emperatriz y las de los príncipes Hangyi y Ching-Tuan.

El embajador belga ha anunciado al gobierno de Pekin que las indemnizaciones que se le pedirán, ascienden á 25.000.000 de francos.

Los maquinistas chinos, por temor á los ataques de los boxers se negaron el día 4 á dirigir los trenes que habían de transportar tropas á Yang-Tsun.

La «Gaceta de China», declara estar plenamente autorizada para decir que la Emperatriz ha dado orden al gobierno chino para que se ponga frente de todas las potencias extranjeras, antes que perseguir activamente á los boxers. Por lo demás, ninguno de éstos ha sido detenido todavía.

La llegada á Canarias del nuevo batallón de Cazadores organizado en Cádiz para aquel archipiélago, ha sido un acontecimiento.

La población de Santa Cruz de la Palma, que dicho cuerpo ha de guarnecer, estaba engalanada con arcos de flores y colgaduras en los balcones, y tanto las autoridades como el vecindario dispensaron al batallón un recibimiento entusiasta, dominando en él la nota del mas acendrado amor á España.

Continúa en Tenerife y Las Palmas la organización de los dos nuevos regimientos sobre la base de los dos antiguos batallones de Cazadores regionales, y ya deben de haber llegado ó llegarán en breve á las islas el escuadrón de Cazadores, las dos baterías de montaña de tiro rápido, y las compañías de Zapadores y Telegrafistas que para reforzar aquel ejército se han organizado en la Península.

El ministro del Interior de Rusia ha decidido que, á partir del 14 de Agosto, los timbres fineses hayan de reemplazarse por timbres rusos en las cartas destinadas al extranjero.

Respecto de las cartas que circulan

por el interior, los timbres fineses podrán emplearse hasta el 14 de Enero de 1901, en que se les reemplazará por timbres parecidos á los timbres rusos, y cuyo valor se fijará en moneda finesa.

Gacetilla

La nueva fábrica de gas llamada *La Económica*, instalada en Santa Catalina (Palma de Mallorca) se inaugurará el próximo viernes 15 del actual, cuyas obras y dirección han estado á cargo del inteligente y activo director de la *Maquinista Naval* de esta ciudad nuestro amigo D. Pablo Ruiz Verd.

Para asistir á dicha inauguración, en la tarde de hoy han salido para la capital de la provincia, los señores que componen la Junta Directiva de la *Maquinista Naval*.

La subasta verificada hoy para el suministro de carne á los establecimientos de Beneficencia, durante el período de tiempo que media desde 1.º de Julio próximo al 31 de Diciembre de 1901, ha sido adjudicada, al tipo de subasta, ó sea 12 céntimos menos el kilo del precio corriente en plaza, á favor de D. Pedro Mercadal Timoner.

La de proveer de leña á dichos establecimientos durante el indicado período, y también al tipo de subasta, ó sea pesetas 2'50 el quintal métrico, ha sido adjudicada á D. José Texidor Olivar.

Para mañana 13, se subastará el arriendo de los puestos de venta del mercado del Claustro del Carmen, para durante el tiempo comprendido desde 1.º Julio próximo hasta el 31 Diciembre de 1901.

En San Fernando (Cádiz) se ha sometido á juicio sumarísimo á un marinero del «Pelayo» que agredió de obra á un oficial.

Se supone que el marinero será fusilado.

Ocho millones de personas se calcula han visitado ya la Exposición Universal de París desde 15 de Abril en que se inauguró.

Según escritura pública de 16 de Mayo último, quedó disuelta la sociedad mercantil que en San Juan de Puerto Rico giraba bajo la razón de sucesores de Alvarez y C.ª, habiéndose hecho cargo de su liquidación la que se ha establecido bajo el nombre de Muntaner y C.ª Sociedad en Comandita.

A pesar del tiempo variable con que ha transcurrido el pasado Mayo, el actual de Junio, excepción hecha de sus primeros días, se presenta con días propios de la estación, tiempo espléndido y algo caluroso, ofreciendo el campo risueño aspecto en las mieses y pastos, haciendo esperanzar regular cosecha de cereales y productivos pastos.

Terminada la revista de inspección á las fuerzas de carabineros destacadas en esta isla, han salido para Palma punto de su destino, esta tarde, el Coronel y Teniente Coronel de dicha arma.

El «Ciudad de Mahon» ha embarcado para Palma, entre otros efectos, 99 cajas queso; 135 sacos lana; 100 bultos maquinaria; 50 sacos salvado; 23 sacos habas; 7 cajas jabon; 177 cabezas ganado lanar y 40 vacuno.



En el mismo día que el que acabamos de presenciar, tendrá lugar el año próximo eclipse total de sol, de extraordinaria duración, pues será de seis minutos y cuarenta segundos, y esta circunstancia permite desde luego, asegurar que la concurrencia de los astrónomos á la isla de San Mauricio, SO de Madagascar, ha de ser tan grande, á pesar de la incomodidad del viaje, como la que ha tenido lugar este año en España.

Veiciendo en 1.º de Julio próximo un trimestre de intereses de Deuda perpetua al cuatro por 100 interior y exterior, y de inscripciones nominativas de igual renta, la Dirección general de la Deuda pública en virtud de la autorización que se le ha concedido por real orden de 21 de Mayo próximo pasado, ha acordado que desde el 15 del mes actual se reciban en esta delegación de Hacienda, sin limitación de tiempo, los de la referida Deuda del cuatro por 100 interior y exterior, las inscripciones nominativas del cuatro por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, cabildos, cofradías, corporaciones y demás que para su pago se hallen domiciliados en esta provincia.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor correo «Ciudad de Mahon»:

D. Francisco Fernandez; Alejandro Torres; Dolores Ortiz; María J. Buenaventura; Vicente Calafell; Marcos Blanqué; Miguel Tudurí; Bartolomé Pons; Miguel Aleñar, señora, 4 hijos y dos cradas; un señor jefe; Juana Jullá; un señor oficial; Mateo Seguí; José Masanet; Francisco Ruiz; Mateo Seguí Federich; Miguel Parpal; José Codina; Francisco Garcís; Miguel Juanico; Pedro Sintés; Juan Barceló; Francisco Mir, y dos individuos de tropa.—Total 32.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta ciudad.

Madrid 11.

Pekin.—Los representantes de las potencias han visitado colectivamente á la emperatriz para reclamarle la represión de la insurrección.

La prensa inglesa cree que pronto se normalizará la situación de China.

Madrid 12.

No se hará en breve como se había dicho la conversión de las deudas coloniales.

El Directorio de la Union Nacional ha acordado protestar contra el empréstito por considerarlo ruinoso para el tesoro.

Madrid 12.

Se ha redactado un reglamento que se aplicará á los funcionarios que sean secretarios de los ayuntamientos y diputaciones.

Madrid 12.

Telegrafían de Pekin que 4.000 rusos marchan sobre aquella capital.

En Lóndres témesse que la guerra se alargue indefinitivamente, pues los boers hacen ahora una guerra de guerrillas.

La situación de Lord Roberts no es nada agradable.

Madrid 12.

Pekin.—Los soldados chinos asaltaron ayer la Legación de Bélgica causando grandes destrozos.

Todas las potencias envían refuerzos.

Los boxers incendiaron el Club internacional, no quedando mas que las paredes.

Madrid 12—21.

El Ministro de Hacienda Sr. Villaverde ha comunicado á S. M. la Reina que terminado el período voluntario para el pago de la contribución industrial y comercial, solo el 9 por ciento han dejado de satisfacerla.

Madrid 12.

El directorio de Union Nacional ha acordado organizar una acción popular contra el empréstito, mediante una suscripción pública.

Madrid 12.

El Sr. Fernandez Villaverde ha indicado que estudiará los medios conducentes á quitar á los gremios la facultad de fijar cuotas para la contribución, al objeto de evitar coacciones para la resistencia.

Madrid 12.

Se ha firmado el Real decreto sustituyendo el marchamo especial de cada fábrica, por uno general para cada ramo determinado.

Boda de príncipes por amor

Lo noticia del próximo enlace del príncipe Alberto, hijo de los condes de Flandes, con la duquesa Isabel de Baviera, ha producido en toda Bélgica legítima y patriótica emoción.

Há tiempo que los belgas se preocupaban de saber quién sería su futura soberana; hacían innumerables hipótesis y citaban muchos nombres; pero luego venía el mentís oficial, y seguían las dudas. Hoy tienen ya certeza del hecho, consagrado según las reglas del protocolo.

Alberto de Bélgica conoció en Viena á su prometida hace dos años. La hermosura de la joven duquesa, su gracia y sencillez, causaron en el espíritu del príncipe profunda impresión.

Al cabo de algunos meses declaró á su familia que amaba á la bella princesa bávara y que deseaba ser su esposo. El rey Leopoldo no se opuso á este proyecto.

Los jóvenes volvieron á verse en París. La princesa Isabel, acompañada de su madre, iba con frecuencia á la capital de Francia, con objeto de visitar á la reina de Nápoles. A su vez, el hijo de los condes de Flandes se ingeniaba para encontrarse con su amada en el hotel del boulevard Maillot, residencia de aquella augusta señora. Para disculpar estas coincidencias, alegaba el príncipe como pretexto el deseo de ver á su hermana la duquesa de Vendome. Las entrevistas de los príncipes hicieron aumentar su recíproco afecto. Trátase, pues, de un matrimonio de inclinación, exento de toda conveniencia política.

El príncipe Alberto es comandante de un regimiento de granaderos. Su figura es arrogante y su fisonomía muy simpática. Por su carácter afable y bondadoso es popular en toda Bélgica, y los oficiales de su regimiento le consideran como un camarada, porque él á su vez los trata sin orgullo ni timidez.

Movimiento del Puerto

Despachados el 12

Para Palma, polacra-goleta «Anita», patron José Guerrero, con 6 tripulantes y efectos.

Para Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahon».

Para Sóller, pallebot «Concepción», patron Miguel Monjo, con 4 tripulantes y trigo.

Anuncios oficiales

Don Francisco Buisson y Barleta,

Juez de primera instancia de la ciudad de Mahon y su Partido.

En virtud del presente edicto que se expide en méritos de lo acordado en providencia de esta fecha, dada á instancia del procurador D. Guillermo Gonalons y Vidal en representación de D. José Anglada y Fábregas en los autos juicio ejecutivo que penden por ante dicho Juzgado y actuación del que refrenda contra D. Efigenia Orfila y Lambias; se hace saber, á doña Juana Quintana y Portella, D. Marcelino Seguí y Michel, D. Catalina Preto y Robert, D. Juan, D. Mariana y D. María Riola y Vanrell y D. Alejandro Sans y Albertí, cuyo actual domicilio se ignora, segundos y posteriores acreedores hipotecarios unos y sucesora la D. Catalina Preto del también acreedor hipotecario D. Luis Neto y Hernandez, sobre la casa situada en esta ciudad, plaza de la República, antes de la Constitución y actualmente también de la Constitución, número seis, que linda á la derecha con otra de D. Juan de Vidal y Febrer, ahora de la ejecutada, á la izquierda con otra de D. Miguel Rotger y al dorso con la de D. Marián Mata y Badía, antes de D. Francisco Camps y Pons que tiene su puerta en la calle de Hannover, embargada en los referidos autos eje-

cutivos; el estado de dicha ejecución, que es el de tenerse que proceder al avalúo de la repetida finca, para que intervengan en el mismo y subasta consiguiente, si les conviniere.

Dado en Mahon á nueve de Junio de mil novecientos.—Francisco Buisson.—Ante mí.—Ldo. Juan Trémol.

SUBASTA de la goleta italiana «Bougianen»

AGENCIA CONSULAR DE ITALIA en Mahon.

Don P. B. Valls, Regente de la Agencia Consular de Italia en esta ciudad, hago saber: Que el viernes 15 del actual, tendrá lugar la venta en pública subasta, á riesgo y ventura del comprador, del casco, aparejo y demás objetos que estarán en las bodegas de la goleta italiana «Bougianen» de 121 toneladas de la matrícula de Génova, naufragada en la cala de la Niija costa Norte de esta isla el cuatro del actual y que se halla embarrancada sobre unos escollos así como los despojos y efectos que se encontrarán dicho día quince en la playa de la citada cala y sus cercanías.

Las proposiciones para la compra serán presentadas en pliego cerrado y lacrado en el despacho del infrascrito Regente de la Agencia Consular de Italia hasta dicho día 15 del actual á las nueve de la mañana y serán abiertas en presencia de los interesados que gusten asistir al acto en la Casa-Ayuntamiento de la Villa de Mercadal á las doce y media del mencionado día por el infrascrito adjudicándose la subasta al mejor postor. También se admitirán proposiciones para dicho acto en la citada Casa-Ayuntamiento el mencionado día de once y media á doce y media de la misma.

Para poder presentar proposiciones es indispensable prestar fianza de trescientas pesetas, las que quedarán como parte del precio, ó las perderá el rematante sino cumplierse las condiciones de la subasta.

El pago deberá realizarse el día siguiente 16, no pudiéndose empezar las operaciones del salvamento sin haber hecho efectivo el precio de dicho remate.

Los derechos del Tesoro del casco, aparejos y demás salvados, y que podrán serlo, serán á cargo del comprador.

Dicho buque ha sido construido en el mes de Agosto del año último; existen las anclas, cadenas, jarcia, palo, trinquete y otros efectos en el buque; y en la playa el velamen y otros objetos así como también un bote que se halla en el Macá gran, cerca la Punta negra.

La relación de los objetos salvados está de manifiesto en esta Agencia Consular y á disposición de las personas que deseen enterarse de la misma.

También se les facilitará cuantos datos puedan convenir.—Mahon 10 de Junio de 1900.—P. B. Valls.

Cotización oficial

	Madrid 11.—41
4 por ciento interior.	72'00
Idem Exterior.	78'65
Idem Amortiz. ble.	80'65
Billetes Hip. Cuba, 86	86'10
Idem id. del 90.	71'85
Acciones Banco España.	512'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	422'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	25'60 á 25'80
Londres á la vista.	00'00 á 00'00
Idem á 60 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Juan de Sahagún y Onofre ermitaño.

Santo de mañana.—S. Antonio de Padua confesor.

Cultos.—Mañana en la parroquia de S. Francisco se celebra la fiesta del glorioso S. Antonio de Padua: desde las 4 y media Misa rezada, á las 10 la mayor con solemnidad y sermón que dirá D. Juan Mercadal, Pbro., Vicario. Por la noche S. mo Rosario y los Gozos del Milagroso Santo, Procesion claustral, Te Deum y bendición con la veneranda Reliquia, al fin adoración de la misma.

Continúa la devoción del Mes del Sagrado Corazon de Jesús en todas las iglesias y á las horas mencionadas.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Imp. de M. Parpal

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

ES EL Purgante DE ANDRES Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del monstruo, Vahidos, Vómitos, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6, y principales farmacias y droguerías.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española BARCELONA

AVISO

A la entrada de la villa de Mercadal, taller de carruajes de José Sintés, hay para vender un surtido de herramientas, un banco de carpintero y dos pares ruedas nuevas en blanco para carreton ó galera sin herraje. Todo se dará por un precio baratísimo. Dirigirse á dicho Sintés ó calle de Isabel II n.º 24, Mercadal. 2-4

Para vender

Lo está la casa situada en la calle de la Infanta núm. 36. Darán razón en la calle Cos de Gracia núm. 7. 2-3

SANDALO SOL

ESENCIA PURA DE SÁNDALO CON SALOL

El mejor remedio y el más económico para la curación rápida y segura de los FLUJOS DE LAS VIAS URINARIAS

Farmacia SOL, Cortes, 226 (frente á la Universidad) BARCELONA

Para alquilar

Desde el 1.º de Julio próximo lo está la casa de la calle Portal de Mar núm. 14. Para informes y demás en la misma calle n.º 12, tienda de loza 2-3

CARRETON

Se vende uno con muelles en muy buen estado, elegante y de sólida construcción. En esta imprenta informarán. 2-6

HELADOS

Los habrá todos los jueves y domingos en la Plaza Vieja núm. 6, á cuarenta céntimos de pesetas uno, sirviéndose á domicilio. También se encontrará nieve para vender. Plaza Vieja núm. 6.—Casa Galo. 1-2

Traslado

La tan antigua como acreditada CHOCOLATERIA de la señora viuda de Seguí, establecida en la calle de la Arravaleta núm. 28 ha quedado trasladada á la calle de Hannover núm. 42. 1-4